



Etudier la Torah, c'est aussi s'étudier, et pratiquer les commandements, c'est aussi renaître à soi-même.

Se construire

Quand la Torah aide à grandir

Pour le judaïsme, l'étude de la Torah et la pratique des commandements ne se limitent pas à un savoir et une praxis. Elles transforment l'homme en profondeur au point que l'on peut dire que le sujet se forme une nouvelle personnalité, à l'instar d'Avram qui se hissa au niveau d'Abraham par les épreuves surmontées.

ויקרא רבה (וילנא) פרשה לה

ז ואת מצותי תשמרו ועשיתם אותם א"ר חמא ברבי חנינא אם שמרתם את התורה הריני מעלה עליכם כאלו אתם עשיתם אותם ועשיתם אתם א"ר חנינא בר פפי אמר להם אם שמרתם את התורה הריני מעלה עליכם כאלו עשיתם עצמכם ועשיתם אותם

Lévitique Rabba (Ed. Vilna) chapitre 35

7- Si vous gardez mes commandements et si vous les faites: Rabbi Hama dit au nom de Rabbi Hanina: si vous gardez la Torah, Je considérerai que vous l'avez faite et que vous êtes faits. Rabbi Hanina fils de Papi enseigne: Il leur dit: si vous gardez la Torah Je considérerai que vous vous êtes faits vous-mêmes et que vous l'avez faite.

Note

Ici les deux maîtres profitent de l'absence des voyelles de la langue hébraïque pour lire *atem* "vous" au lieu de *otam* "eux". Ce ne sont pas seulement les commandements (eux) que vous faites, mais c'est aussi vous-mêmes que vous faites, que vous construisez. L'homme de la Torah se construit une nouvelle personnalité par le travail des vertus, l'étude de la Torah et l'accomplissement des mitsvoth.